
COMPTE-RENDU DETAILLE 
SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 27 JUIN 2023 

 
Nombre de membres en exercice : 13 

Présents et représentés : 10 
 

L'an deux mil vingt-trois le vingt-sept juin à 20h00 les membres du Conseil Municipal de la 
Commune de Jonzier-Epagny se sont réunis dans la salle de la Mairie sur la convocation de 
Monsieur le Maire, en date du 22/06/2023, et sous sa présidence. 
 
Présents : Michel MERMIN, Maire, Philippe SAUTIER, Rémi LAFOND, Anne EYCHENNE, 
adjoints, Céline TARDY, Vincent RONAT, Raffaele SIBIO, conseillers. 
 
Procurations : Virginie MOURIER à Anne EYCHENNE, Stéphanie BOURNHONNET à 
Vincent RONAT, Florian CHAYS à Céline TARDY.  
 
Absents :.Cécile DUPARC, Jonathan DUPARC et Phil FURHMANN. 
 
A été nommé secrétaire : Philippe SAUTIER 
 
Le compte-rendu du 30 mai 2023 est approuvé à l’unanimité. 
 
1. Projet de sécurisation de la montée de Vigny – demande de subvention CDAS 

(Contrat Départemental d’Avenir et de Solidarité) : 
 
Dans le cadre du projet de sécurisation de la montée de Vigny,  
M. le Maire explique que le contrat départemental d’avenir et de solidarité (CDAS) peut aider 
la commune à son financement. 
M. le Maire précise que le coût total des travaux s’élève à 1 013 106,56 € HT.  
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité, approuve l’ensemble du projet 
d’un montant de 1 013 106,56 € HT et son plan de financement ci-dessous : 
 

DEPENSES RECETTES 

Etudes  
Géomètre 

3 103,00 € CDAS 303 000 € (30%) 

Maîtrise 
d’oeuvre 

74 262,50 € Etat  
DETR 

Dossier sera déposé en 
2024 

Travaux 935 741,06 € Amende 
de police 

302 000 € (29.81 % 
(demande en cours) 

  Emprunt 408 106,56 € (40.29 %) 

TOTAL 1 013 106,56 €  1 013 106,56 € 

 
M. le Maire est autorisé à solliciter une subvention au titre du contrat départemental d’avenir 
et de solidarité dans le cadre du projet de sécurisation de la montée de Vigny dont le coût 
total des travaux s’élève à 1 013 106,56 € HT. 
 
2. Personnel communal – création et suppression de poste 
 
L’assemblée, à l’unanimité décide d’augmenter le temps de travail d’un agent technique afin 
d’améliorer le fonctionnement du service scolaire, à savoir : 

• Supprimer un poste d’adjoint technique territorial à temps non complet (22.74/35ème) au 1er 
septembre 2023. 

• Créer un poste d’adjoint technique territorial à temps non complet (23.52/35ème) au 1er 
septembre 2023. 
 



3. Elections : Commission de contrôle – renouvellement des membres : 
 

Dans le cadre de la commission de contrôle des listes électorales il convient de renouveler 
les membres désignés en 2020 pour une durée de trois ans.  
L’assemblée, à l’unanimité, nomme au sein de la commission de contrôle des listes 
électorales : 

• Mme Stéphanie BOURNHONNET, conseillère municipale, 

• Mme Réjane MERY en tant que déléguée du tribunal – suppléante : Mme Vanessa 
GRANDJEON , 

• M. Grégory DUPARC en tant que délégué de la Préfecture - suppléant : M. Laurent 
VERSOLATTO. 
 

4. SAS BIO GAZ GENEVOIS – Unité de méthanisation et plan d’épandage : 
 

M. le Maire explique que la SAS BIO GAZ GENEVOIS a déposé une demande 
d'enregistrement d'une unité de méthanisation située sur les communes de Neydens et 
Saint-Julien-en-Genevois. Conformément au code de l'environnement, ce projet a fait l'objet 
d'une consultation du public dans les deux mairies sus citées, du 9 mai 2023 au 9 juin 2023. 
Il précise que Jonzier-Epagny est également concernée par ce projet dans la mesure où un 
plan d'épandage est prévu sur la commune. Il convient à l’assemblée d’émettre un avis 
quant à ce projet. 
Le conseil municipal, à l’unanimité, émet un avis favorable au projet de création d’une unité 
de méthanisation sur les communes de Neydens et de St-Julien-en-Genevois et au plan 
d’épandage correspondant dont la commune de Jonzier-Epagny fait partie. 
 

5. Divers : 

5.1 Intercommunalité : 

 
CCG : Quelques chiffres suite au vote du compte administratif du 26/06/2023 :  
Part Mobilité : 64 % - Part Economie : 14 % : Part Administratif/Personnel : 11 % 
Petite enfance : 
MAM (Maison d’Assistants Maternels) : On note une baisse importante du nombre 
d’assistantes maternelles, à savoir 147 de moins depuis 2015. Cette diminution peut 
s’expliquer par les contrôles drastiques et réglementations trop exigeantes pour les 
assistantes maternelles. La Commune de Jonzier-Epagny est favorable à la création d’une 
telle structure pour accueillir des assistantes maternelles. 
Pour information, on compte 222 agents à la C.C.G., dont la moitié fait partie du secteur de 
la petite enfance.  
Local CCG : Un nouveau bâtiment d’accueil pour la régie d’eau et d’assainissement  
(personnel et matériel). 
 
 

5.2 Environnement :  
 

Irrigation : Un travail est en cours avec la régie eau pour la récupération des eaux usées 
dans le cadre de l’irrigation. 
Grilles d’égouts : Une réflexion est également à l’étude sur l’idée d’inscrire sur les grilles 
d’égouts « Ici commence la mer ». Notre commune pourrait faire marquer quelques grilles, 
mais le coût n’est pas encore connu. 
Mobilité : Pour rappel le programme « Genevois roule » propose la location des vélos sur  
4 mois ce qui peut-être un peu long comme période. Une évolution est à l’étude pour la 
possibilité de les louer sur de plus courtes durées cependant il faudrait des locaux pour le 
stockage. 



Via Rhôna : Son prolongement côté Thairy est en phase de finition, cependant, du côté de 
Valleiry, secteur ouest, des négociations sont à voir avec la SNCF car il y a des problèmes 
de voie ferrée. 
Inscriptions transports scolaires : 1631 dossiers instruits, 1191 payés – 313 inscrits au 
collège du Vuache. 
TRAM : travaux en plein centre-ville de St Julien jusqu’au mois d’octobre. Pour rappel : coût 
du TRAM 46 millions d’euros, dont 32 millions d’aides sur l’investissement et une part C.C.G. 
s’élevant à 8 millions. 
 
Petites douanes suisses : plus de 5 000 véhicules passaient par celles-ci, le but était de 
diviser ce nombre par deux mais à ce jour nous sommes toujours à 3 500 véhicules. Un 
chiffre tout de même en baisse malgré le nombre de frontaliers qui augmente. 
 

5.3  Acquisition foncière : 
 
Terrain propriété DUFAYS : Une réflexion sur une possible acquisition du terrain situé en 
face de l’école est en cours. Elle permettrait à la commune d’avoir une réserve foncière au 
centre du village. M. le Maire propose à l’assemblée d’acquérir ce terrain pour 1 million 
d’euro. Cette propriété a une surface habitable de 174 m², compte deux garages, une 
piscine, et 4600 m² de terrain. L’E.P.F. (Etablissement Public Foncier) pourrait porter ce 
projet d’acquisition, et apporter son aide financière et administrative. Il faudra également une 
estimation des services du Domaine. Une visite de la propriété est prévue le mardi 4 juillet 
2023. M. le Maire précise l’emplacement stratégique de cette propriété, celle-ci étant très 
bien placée au centre du village. 
A l’unanimité, le conseil municipal émet un avis favorable de principe à l’acquisition de la 
parcelle B 1065. 
 

5.4 Urbanisme – étude des dossiers : 
 
Permis de construire : 
GAEC Les Fontaines : agrandissement d’un bâtiment agricole – 464 Route de Novéry –  
B 987 - avis favorable sous réserve de la décision du service instructeur. 
 
Déclarations préalables : 
DAVID Nicolas : Pose de panneaux solaires en toiture – 276 Route du Champ à la Moine – 
B 1716 – avis favorable. 
HUMBERT Myriam : division parcellaire –241 Route de Vigny - B 1320 – avis favorable. 
PISTONI François : Modification menuiseries et augmentation de la surface de plancher –  
45 chemin du Sojard - B 544 – avis favorable. 
 
Projet d’antenne TDF : Pour rappel les élus ont, dans un premier temps, refusé l’implantation 
d’une antenne relais sur le Mont. Une rencontre entre les élus et la société TDF, porteuse du 
projet, a eu lieu fin juin. La question se pose aujourd’hui sur la possibilité ou non pour une 
commune de refuser une telle installation. M. le Maire propose donc de reporter la décision 
au conseil municipal de fin juillet. 
 

5.5 Travaux : 
 

SYANE : Un rendez-vous a eu lieu pour optimiser l’énergie au sein des bâtiments 
communaux. Un audit gratuit afin d’étudier les améliorations possibles pourrait être fait 
notamment pour l’école, les salles des fêtes et éventuellement pour les logements 
communaux et l’auberge.  
Eclairage : travaux ont commencé, Le Mont-Sion est d’ores et déjà équipé en LED, le reste 
des travaux sera effectué d’ici le 20 juillet 2023. L’extinction ou la diminution de l’éclairage 
public, selon les endroits, suivra après ces travaux. 



 
Terrain multi-sports : 
Malheureusement, les travaux ont pris du retard suite à un problème avec un fabricant de la 
société Jeux SK 8 et Match. Les travaux reprendront mi-juillet avec une inauguration prévue 
le 1er septembre.  
 
5.6 Sécurisation Montée de Vigny : 
 
Les travaux débuteront en septembre avec un appel d’offres prévu en février 2024. 
L’abattage de plusieurs arbres sur la route de Vigny est nécessaire dans le cadre des 
travaux de sécurisation. Ce travail sera effectué prochainement et nécessitera un arrêté de 
circulation pour fermer la route temporairement. 
Demandes d’alignements Route de Vigny afin de bien définir les limites de propriétés :  

• Propriété DUPARC. 

• Propriété DA COSTA – les bacs à fleurs créés par le propriétaire devront être enlevés 
car ils sont situés sur le domaine communal. 

 
5.7 Social - communication : 
M. le Maire remercie la commission sociale car de nombreuses animations ont été 
réalisées ces derniers mois apportant beaucoup de dynamisme sur la commune. 
 
Rencontres entre les élus et les commerçants de Jonzier-Epagny : 

• Le Fournil Jonziérois : le changement de four est prévu courant juillet entrainant une 
fermeture pour trois semaines. M. Audoin est conscient que son commerce perd de 
la valeur, du fait d’un manque de régularité lié au dysfonctionnement du four et au 
fait qu’il ne fasse plus de pâtisserie. M. Audoin tient à préciser qu’il est boulanger et 
reste un artisan boulanger qui fabrique tout lui-même, ce qui explique les 
irrégularités. 

• Rencontre Goutte d’Or mardi 4 juillet. 

• Rencontre Proxi semaine du 10 juillet. 
 

Fête de la Musique : Organisée par la Goutte d’Or et l’Association des jeunes, cette 
dernière a rencontré un grand succès – cependant un balisage du secteur sera à prévoir 
pour une prochaine édition afin d’améliorer la sécurité. 
Fête du village : 8 juillet 
Jonzier-info : sortira mi-juillet 

 
5.8 Scolaire : 
 
Poste adjoint technique : Un recrutement est en cours au sein du service périscolaire - ce 
poste est proposé en CDD à compter du 1er septembre 2023 au 31 août 2024. 
Achats été : remplacement de la cabane, matériel de jeux et bricolages pour la garderie. 
Informatique : inventaire des postes et entretien par l’entreprise Y CLICK cet été. 
Fibre : Une étude en cours pour le déploiement de la fibre et téléphonie par la société 
Orange pour l’école et la mairie. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée. 
 

  Le Maire    Le secrétaire de séance 
M. MERMIN   Philippe SAUTIER 
    
 

Signé 


